

(Primera de dos partes)



Por Jesús Alberto Rubio
beisrubio3@gmail.com

Zenón Ochoa: historia enaltecedora

El legado de Zenón Ochoa es inmenso y su paso por el béisbol a partir de 1935 marcó toda una rica trayectoria tanto en México y en la Liga de Texas, e incluso formando parte de selecciones de México en Panamá y Venezuela

Reciente, en el restaurant de su tradicional y gran hotel en Hermosillo, Don Martín Gándara Camou me preguntó con todo interés reflejado en su rostro sobre la vida-trayectoria de Zenón Tiburcio Ochoa.

No lo hubiera hecho.

Y es que debe saber usted que tengo todo su rico historial de tan notable personaje del béisbol mexicano y de

quien estoy en estos días por concluir una actualización/reedición del libro que publiqué de él hace años junto con el profesor Marcelo Mojica Cruz, cronista historiador hasta su partida física, el 12 de enero de 2012, en Alvarado, Veracruz. Tuve el honor-privilegio de haber sido su amigo, lo mismo que de su familia. En igual forma de Marcelo y su familia. Zenón, si recuerda, falleció aquí en Hermosillo el 17 de enero de 2010 a sus 97 años de edad tras registrar un gran

ejemplo de amor, entrega y pasión por el deporte rey que lo cobijó y en el cual trascendió a partir de los años 30.

Veamos esta primera parte de la vida de Zenón

Una trayectoria enaltecedora

Jugó en Hermosillo ¡en 1935!

Zenón Ochoa, su nombre beisbolero, de batalla, está ligado a la historia del béisbol hermosillense desde 1935 cuando jugó en lo que fue el "Estadio de la Casa del Pueblo". Aquella ocasión la fanaticada capitalina

disfrutó la confrontación entre Hermosillo y el Agrario que acababa de coronarse campeón en la Liga Mexicana de Béisbol.

Entre sus jugadores venía ni más ni menos que el mismo Zenón Ochoa, quien no se imaginaba que con el paso del tiempo aquí iba a tener su residencia al contraer matrimonio con "su amor a primera vista", Amalia Robles y formar una gran familia al lado de sus hijos

